



TEMA: Salud

SUBTEMA: Protocolos Médicos México

REFERENCIA: La Jornada. (18 de enero de 2020). Atraso de 15 años en los protocolos

médicos, alerta Reyes Terán. Recuperado de http://bit.ly/3o2e5Mi

NOTA:

Atraso de 15 años en los protocolos médicos, alerta Reyes Terán

En México, los protocolos de atención médica tienen 15 años de atraso, por lo que no se usan los mejores tratamientos para el manejo de enfermedades. De ahí que sólo 12 por ciento de personas con hipertensión arterial que toman algún medicamento la tiene bajo control. La misma situación ocurre en menos de 20 por ciento de quienes tienen diabetes, afirmó Gustavo Reyes Terán, titular de la Comisión Coordinadora de los Institutos Nacionales de Salud y Hospitales de Alta Especialidad (Ccinshae).

Sobre el compromiso del gobierno federal para que institutos y hospitales se sumen al programa de atención y medicamentos gratuitos a la población, el especialista puntualizó que además de 4 mil 500 millones de pesos provenientes de las cuotas de recuperación, mencionados el pasado lunes en la conferencia del presidente Andrés Manuel López Obrador, se debe garantizar la disponibilidad de otros 2 mil 250 millones para cubrir las consultas ambulatorias y medicinas, así como los gastos que actualmente deben realizar los pacientes en material de curación y para cirugías.

En conferencia realizada en la Secretaría de Salud (Ssa), explicó, respecto de los protocolos para hipertensión arterial, diabetes y los 15 tipos de cáncer más frecuentes en el país, que grupos de expertos emitirán nuevos lineamientos de atención. Se



comprarán los mejores medicamentos, como se hizo con los antirretrovirales para VIH-sida y los factores de coagulación para personas con hemofilia.

Además de disminuir de manera sensible los costos, con la misma cantidad de dinero que se ha utilizado en años anteriores, habrá garantía de atención para todas las personas que vivan con esos males.

Respecto de las deficiencias en el manejo del cáncer, la evidencia está en que mientras en Estados Unidos la sobrevivencia de pacientes con leucemia linfoblástica aguda es de más de 90 por ciento, en México es de 70 por ciento, dijo.

COMENTARIO.

El titular de la Comisión Coordinadora de los Institutos Nacionales de Salud y

Hospitales de Alta Especialidad (Ccinshae), Gustavo Reyes Terán, mencionó que en

México los protocolos de atención médica tienen 15 años de atraso, por lo que no se

usan los mejores tratamientos para el manejo de enfermedades. De ahí que sólo 12%

de personas con hipertensión arterial que toman algún medicamento la tiene bajo

control, la misma situación ocurre en menos del 20% de pacientes que padecen

diabetes, afirmó.

En ese sentido, resulta de suma importancia actualizar los protocolos de atención medica en México, asegurando un tratamiento digno para diferentes enfermedades, buscando cubrir en su totalidad los tratamientos y a su vez comprando medicamentos en sus mejores precios sin interponer la calidad de estos.



Si bien, México no se caracteriza por una eficiente atención en el sector público de en materia de salud, no se debe de bajar la guardia y seguir buscando la mayor eficiencia y eficacia en la atención médica, siguiendo la delicada línea del proceso, tomando como ejemplo a países más desarrollados en esta materia, pero implementando procesos propios de la región, aunado a esto, seguir desarrollando tecnología y posicionándose a la vanguardia en este sector.

RESPONSABLE Carlos Manuel Galindo Salazar